

Actividad juvenil

En pos de la amnistía

Los políticos que se han erigido en poder, los que actualmente ocupan las poltronas ministeriales, los que se acomodan en los escaños edilicios y parlamentarios, los republicanos todos, esgrimieron en sus campañas electorales -- campañas de engaño --, la noble antorcha de la libertad de los presos. Ahora se puede constatar lo que los anarquistas decíamos en nuestras propagandas que si enarbolaban tan humana antorcha era, simplemente, por el innoble deseo de encumbrarse a toda costa. No, no lo hacían por nobleza, ni mucho menos por humanismo. Hoy, las ergástulas de toda España están llenas de luchadores idealistas, de jóvenes hijos del pueblo proletario.

Todos los políticos, los pasados y los presentes, pisotean y no hacen caso de los más nimios derechos del hombre. Los anarquistas, porque piensan en la plena felicidad de los pueblos, en un mañana esplendoroso, porque ansían la libertad de los humanos, son encarcelados inicua y injustamente. Y si protestan -- como es natural ante tan infame estado de cosas -- son castigados, apaleados, ametralla-

dos bárbaramente por los tiranos que ayer reprochaban, al parecer indignados, las mismas medidas de los gobiernos monárquicos.

Los anarquistas, los sindicalistas, por una humana solidaridad, enarbolan noblemente la bandera de la amnistía, de la libertad de todos los presos. Las Juventudes también tenemos bajas en nuestras "imberbes" filas. También hay compañeros de las Juventudes encarcelados por haberse enfrentado valerosamente contra las fuerzas -- cercenarias defensoras de la injusticia.

Para libertar a estos hermanos jóvenes, para obtener la liberación de los anarquistas, de los sindicalistas, de todos los presos que sufren el aborrecido cautiverio, las Juventudes anarquistas revolucionarias deben unir sus fuerzas a las del proletariado conscientemente organizado y aprestarse a la lucha, estar dispuestas a dar la vida si es preciso, para arrancar de este gobierno, de todos los gobiernos, los rehenes que tienen bajo sus negras garras sufriendo el gran suplicio de las cárceles y presidios.

JUAN P. A. L.

Necesidad de la escuela de oradores

En estas mismas columnas apareció un artículo del compañero Félix Guillermo, el que de una manera muy acertada expone lo que ha de ser la labor educadora de los Ateneos, con la juventud que en ellos milita. Alentado por lo que este compañero expone y considerando de una gran necesidad el que se lleve lo más pronto posible a la práctica, es lo que me hace romper una lanza más en pro de estas escuelas.

Hoy existe una juventud importante por su número, pero hemos de confesar que su capacidad es muy deficiente. Se siente haber a muchos compañeros del enajenamiento, pero con tanta dificultad, que difícilmente pueden ser entendidos por la multitud y a duras penas se encuentra en estas juventudes, compañeros capacitados para ocupar la tribuna. Y no habíamos de dar al pueblo la solución de cualquier problema, ni mucho menos hacer una exposición de lo que será el Comunismo anárquico. Todo esto es sumamente necesario que termine, pues existiendo esta ignorancia por parte de la mayoría de los que se llaman militantes, es como existe el peligro, de que aparezcan las "lumberas" del anarquismo con aspiraciones de aprovecharse de la fuerza revolucionaria de estas juventudes.

Se impone, pues, que las juventudes posean un gran conocimiento de los problemas que ha de solucionar la revolución social. Por esto yo entiendo que se debía ir a

la pronta formación de escuela de oradores o lo que es igual de capacitación anarquista.

Existen compañeros que desechan estas escuelas, por creerla de origen reformista y otros que entienden por escuela de oradores, el empujar a un compañero un discurso y que este lo repita con más o menos elocuencia. Ambos están completamente equivocados.

Nada tiene de reformista, el estimular y al propio tiempo ayudar a los compañeros jóvenes a la más pronta formación de la inteligencia suficiente, para expresar lo que entienden por anarquismo y lo que ha de ser la revolución que nosotros propugnamos, como también poseer nociones de arte y ciencias.

Tan sólo poseyendo estos conocimientos la juventud, es como podrá pasar a ocupar la tribuna y la prensa ocupando de esta forma el sitio que le corresponde en la vanguardia del movimiento anarquista. Tengamos en cuenta la falta en que se encuentra la organización de propagandistas. El empuje que la revolución recibiría si contásemos con trescientos o cuatrocientos compañeros capacitados para propagar nuestras doctrinas revolucionarias, sería grandioso y fatal para el régimen capitalista.

Abramos en todos los Ateneos, clases diarias de sociología, arte, ciencias, letras, etc., etc. Educando a todos los compañeros jóvenes, realizaremos una obra verdaderamente revolucionaria.

JOSE GIMENO

Insistiendo sobre una campaña

Nuevamente, como dejábamos entrever en nuestro anterior artículo, publicado en este mismo semanario, volvemos hoy a ocuparnos de esta campaña que, en nuestra ansia de emancipación, le venimos dedicando la máxima preferencia y nuestra más entusiasta adhesión.

El entusiasmo con que nuestra iniciativa fue acogida por gran número de grupos y compañeros que empezaban ahora a luchar por la implantación de una sociedad más justa y humana que la que soportamos actualmente, nos llenaba a seguir impulsando esta campaña emancipadora que paulatinamente, está dando fructuosos resultados.

También es verdad, y no sabemos a qué atribuirlo, que algunos de los compañeros, de laudable capacidad y más conscientes, parece no concederle gran "prioridad" a esta cuestión de indiscutible valor para nuestras ideas anarquistas. No obstante, nosotros, apesar de todo, pensamos no cojar en nuestro empeño hasta que la juventud gallega esté debidamente organizada y penetrada de nuestro ideal anárquico y se coloque a la altura de las circunstancias que demandan los graves problemas del momento por que atraviesa la humanidad.

Queremos hacer constar para satisfacción de todos que las camaradas de las Juventudes Libertarias de El Ferrol, Coruña, Lugo y Vigo fueron los que más entusiastamente han acogido nuestra iniciativa y los que, hasta la fecha, con más ardor desean la realización inmediata del periódico órgano de las juventudes gallegas. Pues de todos es sentida la necesidad imperiosa de la publicación de un periódico que sirva de nexo y porta-

voz entre todas las juventudes que sienten ansias de renovación.

Es nuestro propósito continuar, como siempre, desde aquí, según nuestras posibilidades, en relación constante con todos los que deseen llevar a feliz término la campaña empujada bajo tan buenos auspicios. Que cada uno cumpla con su deber y pronto tendremos plasmado en bella realidad lo que hoy no es más que una sentida aspiración de unos cuantos compañeros.

El cumplimiento de estos deberes elementales por parte de todos aquellos compañeros que más sienten las ideas anarquistas, no tenemos necesidad de decir que beneficiaría grandemente la preponderancia del movimiento anarquista en esta región. Porque entonces la poca influencia que entre los trabajadores tienen algunos partidos políticos, se desmoronaría por completo y el movimiento, confederal y anarquista, recibiría un impulso grandioso de vitalidad con la adhesión de esa masa de trabajadoras y de juventudes que, hasta la fecha, continúan bajo la hegemonía de esos partidos castradores, que explotan la ignorancia en provecho de sus intereses bastardos.

Desechemos estúpidos y caseros personalismos de nuestras ideas si estas efectivamente están bien arraigadas en nosotros y vayamos todos mancomunadamente a la realización inmediata de esta aspiración común y habremos cumplido con nuestra misión de hombres revolucionarios e idealistas, precursors de una sociedad nueva.

Pueden ir pensando los compañeros al vale o no la pena de tomar en consideración este asunto para nosotros tan interesante. Y si, como nos suponemos, coinciden con nosotros, estamos seguros de que

todos colaborarán activamente en esta campaña.

Los compañeros que componen el Comité de Relaciones deben demostrar un poco más de actividad en las funciones para que fué constituido. Los compañeros de Vigo quieren celebrar un Congreso provincial y dicho Comité debe hacer rápidamente las gestiones necesarias para su celebración.

EMILIO COSÍAS

Escucha, joven comunista

Hoy más que nunca es necesario explicarles a las Juventudes Comunistas cual es nuestra posición en las luchas sociales, y por qué luchamos; para que estos jóvenes que de buena fe luchan en el campo de la política, se dispongan a dejar de ser borregos y se agrupen en el seno de las Juventudes Libertarias que es donde está su puesto, si es que quieren redimirse.

Hay que explicarlo así: Tú que luchas por quitar del medio al tirano, no debes, no puedes seguir por el camino que llevas, porque serás engañado por los que se llaman redentores del obrero. ¿Tú crees que el que llegue a diputado o ministro será tu salvador? ¡No eres tú mismo con tu esfuerzo quien tiene que libertarte. No hagas caso de esos que dicen que será un gobierno de obreros y campesinos. El verdadero gobierno de obreros está en el Comunismo Libertario, porque tú serás el que te gobiernes, sin necesidad de un segundo que te tiranice.

Debes imponerte a todo lo que no sea justo y humano, como son el Estado, el Capital y la Religión; el primero porque es un verdegato de las libertades, y con sus armas mortíferas te quita hasta la vida. El segundo porque es la casta más cruel que se conoce y amparado por el primero te quita tu vida y tu sangre, para él vivir holgadamente. Y el tercero por que es el encargado de embrutecer al pueblo para que éste no llegue a su emancipación total.

Estos tres monstruos tienen como único fin, frenar todo lo que sea Progreso y Libertad; se entienden admirablemente. ¿Por qué no entendemos nosotros? Basta de engaño. Ha llegado la hora de apartarse de la política y disponerse a luchar por la verdadera justicia. Jóvenes comunistas, las Juventudes Libertarias os llaman a primera línea de fuego, ¡acudid pronto para que sea más fácil la victoria.

F. ROQUELL

A las Juventudes Libertarias de Cádiz

La Redacción de "Actividad Juvenil" notifica a estas Juventudes, que de ellas solamente han recibido dos artículos y si mal no recordamos, un comunicado que fué insertado hace algunas semanas.

Próximamente publicaremos el segundo enviado en unión de su carta, dejando a un lado el primero debido al exceso de original.

Han de tener en cuenta todos los camaradas y Juventudes que es imposible dar cabida a todos los trabajos que se nos envían por que el número de éstos recibidos es muy crecido. Por ello rogamos que las Juventudes presten su ayuda material y moral al semanario juvenil que próximamente saldrá en Madrid.

Para el compañero Vega

Hemos recibido, esta Redacción de "Actividad Juvenil", tu artículo-replica a una Editorial insertada por nosotros en esta tribuna de la Juventud.

En contestación a tu trabajo, te dedicamos esta nota para decirte que estás en un error, al enjuiciar dicho artículo de fondo. Al decir nosotros que es necesario crear escuelas anarquistas, nos referimos a las escuelas de militantes, nunca a las racionalistas, que es cosa muy diferente. Es decir, que nosotros abogamos porque en cada Juventud Libertaria constituida, se forme una escuela de militantes anarquistas donde se aprenda sociología, Historia y algo de matemáticas, con objeto de poner un plan de los jóvenes para la tribuna y la prensa.

Te rogamos que repases de nuevo la Editorial, y es seguro que la interpretarás mejor y te convencerás de que las escuelas racionalistas son completamente diferentes a las de militantes anarquistas que nosotros propagábamos.

Opiniones

Las juventudes que concurren a los Ateneos Libertarios no pueden ni deben abandonar los Sindicatos

En mis escasas visitas a los Ateneos he deducido lo que ha ido sospechaba.

La juventud inquieta que en su pecho siente ansias de libertad frecuente asiduamente los Ateneos. ¿Por qué no frecuenta de la misma manera los Sindicatos?

En estas modestas líneas que no persiguen otro objetivo que el de deshacer el error que incurren los inquietos jóvenes al abandonar los sindicatos merced a ciertos casos de gentes poco competentes para las labores sindicales, trataremos de averiguarlo.

El Ateneo en su cotidiana actuación no exige del joven más que una sencilla y leve actuación el mismo tiempo que agradable, escuchar conferencias, charlas, hacer excursiones, reír y jugar con el elemento juvenil femenino que concurre a los Ateneos, entablando también pequeñas discusiones sobre determinados autores más o menos amenos y agradables en sus disertaciones, por regla general versando todas ellas sobre el problema de los sexos. Interesante todo esto si se quiere, pero no por ello deben de descuidarse y abandonarse los sindicatos que se ven desiertos de esa juventud tan necesaria para ellos.

La juventud a pesar de sus ansias libertarias, de su inquietud constante, y de su dinamismo, prefiere la labor sencilla, amena, y agradable del Ateneo, a la labor y actuación constante, difícil y un tanto responsable del Sindicato. Mas yo ahora, animado del mejor propósito y descartada de mí, la idea de zaherir a esa juventud le pregunto.

Jóvenes, camaradas de los Ateneos: ¿Creéis vosotros que los Ateneos se bastan a sí solos para solucionar los múltiples problemas que indispensablemente hemos de solucionar para obtener la libertad del pueblo? Yo estoy convencidísimo que vosotros pensáis como yo; que los Ateneos no son más que una célula activa del movimiento libertario.

Y que como consecuencia lógica los Sindicatos lo son todo, abarcan en su seno todos los problemas, que es un deber ineludible afrontar. Al Sindicato concurre la masa ávida de soluciones prácticas y ardiente de nuestra savia libertaria, que nosotros no hemos de regatearla.

Los Ateneos tienen una misión a cumplir meramente educativa. En cambio el Sindicato además de la labor de proselitismo, tiene que accionar constantemente en la multitud de conflictos que se presentan a diario en el orden económico-moral.

Hemos de sostener e impulsar la cultura que representan los Ateneos. Ello dará su fruto en tiempo no muy lejano; no los abandonemos. Pero, eso sí; no abandonemos tampoco los Sindicatos que son la fragua candente de la revolución que ha de terminar con el régimen de ignominia que nos hace soportar esta tan trágica República de guardias de todas las clases.

La labor y actuación de los Sindicatos también tiene sus atractivos. La lucha en pro de la emancipación total de los trabajadores, debe tener el apoyo y el calor de la juventud, todo dinamismo.

La razón de la existencia misma, es la lucha, sin ella la vida no tendría razón de ser.

Jóvenes camaradas de los Ateneos, no abandonéis a los Sindicatos que necesitan de vuestra inquietud, de vuestro dinamismo para llevar a cabo la magna labor que tiene encomendada la C. N. T.

Sin descuidar los Ateneos, no abandonemos los Sindicatos.

¡Alante, Ateneos y Sindicatos, todos al unísono por la Revolución Social!

LICURGO

Avisos

SINDICATO DE LA INDUSTRIA GASTRONOMICA DE CADIZ

Por acuerdo de un pleno de la Federación Local, Comités Centrales, Juntas de Secciones y militantes de todos los Sindicatos, ha sido expulsado el camarero José Rodríguez Montesinos, perteneciente a este Sindicato de la Industria Gastronómica de Cádiz, por hacer labor escisionista y difamar a la Confederación con el agravante de escudarse en el anonimato.

El Presidente. — Antonio Montaña. El Secretario. — Félix González.

ooo

Con motivo del cambio de domicilio social, la Sociedad Idista Española ha decidido que continúe abierta la matrícula de admisión completamente gratuita, para el curso oral de la hermosa y fácil lengua internacional IDO, el cual

Movimiento anarquista

Federación de Grupos Anarquistas de Levante

Camaradas:

La presente circular tiene por objeto, el hacer un llamamiento para subsanar las anomalías que vienen sucediendo entre este Comité y los grupos de la Región, entre cuyas anomalías se encuentra, el incumplimiento de acuerdos recaídos en nuestro último Pleno y la precaria situación económica en que se encuentra este Comité.

Todos conocéis los acuerdos importantes que en el mencionado Pleno recayeron. Por nuestra parte hemos procurado en lo posible cumplir la misión que se nos confió sosteniendo la relación con los grupos organizados, pero no se nos ha atendido con aquella asiduidad que correspondía.

De la parte económica no precisa que hablemos, ya que no puede ser más precaria, pues apenas si podemos contar con recursos para la correspondencia, así como tampoco para atender aquellas actividades de la organización específica.

Contra todo esto hay que reaccionar enérgicamente poniéndonos

inmediatamente en contacto con este Comité, para intensificar la acción en todos los órdenes de nuestras actividades. Habéis de tener en cuenta de que de vosotros depende el movimiento; de nosotros no habéis de esperar nada más que la tramitación de vuestras iniciativas. Fuimos designados para establecer y sostener el nexo entre los grupos y lo cumplimos en lo que afecta a nosotros. A vosotros corresponde activar y ampliar el radio de acción y nuestro movimiento recobrará su ritmo.

No hay que olvidar ni un momento que somos anarquistas, y hemos de hacer honor a nuestros postulados, venciendo todos cuantos obstáculos se nos presenten y no dándonos un minuto de reposo. Esperando que todos los grupos de Levante establezcan una rápida y estrecha relación, con este Comité.

Fraternalmente.

La Comisión de Grupos Anarquistas de Levante.

tendrá lugar los lunes y jueves de nueve a once de la noche en la calle de Riego, 44, Sans.

ooo

Camarada Hermes: Recibirte una carta, con unas pesetas de Francisco Pozán. Escribe al mismo, Arnedo, 9, Huesca.

BRIONES

El grupo anarquista de Briones (Logroño) nos comunica con insistencia que ha sido expulsado de su seno y de los medios libertarios Julián López.

Si algún grupo o camarada desea conocer los motivos se dirigirán al grupo mencionado que serán informados ampliamente.

COMITE PRO PRESOS DE BEZIERES Y SUS CONTORNOS

Resumen del estado de cuentas aprobado por la Comisión revisora:

Ingresos del tercer trimestre de 1933, 1.758'45 frcs. Gastos, 1.339'45 francos. Resta en Caja, 417 francos.

Correo

Logroño. C. Comarcal: El camarada Muro acaba cuatro pesetas. Lora del Río. Bueno. El Libertario no se publica. Saint Denis. El Suplemento sí lo hemos remitido.

AVISO

Notificamos a todos los que nos hacen pedidos del libro titulado "La Bomba", de como no podemos servir ni un solo ejemplar por haber sido editado en Buenos Aires. Montemayor. A. Gómez: Con las 11 pesetas tienes pagado el número 135 de T. y L. y el núm. 16 del Suplemento.

Si algún compañero posee los números del 288 al 318 del Suplemento de la Protesta y quiere desprenderse de ellos lo remitirá a nuestra Administración.

Guevas de Vinrona. S. U. recibido el giro, El Luchador no se publica.

Orán. G. Kropotkin. Recibidas las cantidades, el no recibir el Suplemento es porque no lo habéis pedido.

DONATIVOS

Barcelona: Segundo Mondelo, 1'30; San Sadurn de Noya, Sánchez X., 1'00.

Suplemento

"Tierra y Libertad" número 1

Hemos editado y está en venta el número de nuestro Suplemento mensual.

Los corresponsales y camaradas, pueden hacer sus pedidos.

Nota

La Juventud Libertaria del Clot, notifica a todas las organizaciones afines que ya ha sido encontrado el sello que se perdió hace unos meses.

Nuevos Grupos

LA LINEA (Cádiz)

Con esta fecha queda constituida la Federación Local de Grupos Anarquistas de La Línea, adherida a la F. A. I.

A ella pertenecen los grupos siguientes: Hellófilo, Astrea, Thymis, Escuela Moderna, Sin Dios y Espartaco.

Esta Federación Local envía un saludo a todos los grupos y simpatizantes y a todos aquellos que permanecen entre rejas por defender la Anarquía.

El Secretariado

SETENIL (Cádiz)

En esta población hemos constituido el grupo Los Iconoclastas, compuesto por jóvenes anarquistas, para contribuir con nuestro esfuerzo al desarrollo de nuestro movimiento.

SALLENT

Hemos constituido un grupo anarquista titulado Aurora Naciente, siendo nuestro propósito luchar por la Revolución Social en las filas revolucionarias de la F. A. I. Deseamos relacionarnos con todos los grupos afines y muy particularmente con los de esta comarca.

MANRESA

Con el nombre Rojo y Negro acabamos de constituir un grupo anarquista acordando en el acto de la constitución ingresar en la F. A. I., transmitiendo un saludo fraternal a todos los seres conscientes que luchan denodadamente contra la sociedad actual y por la implantación de otra más perfecta.

DOS HERMANAS (Sevilla)

En este pueblo hemos formado un grupo denominado Hacia Adelante, compuesto por jóvenes ácratas, que vienen en disposición de intensificar activamente la propaganda y defensa de nuestros queridos ideales, teniendo necesidad de entrar en relación con el Comité Regional y el Provincial de Grupos Anarquistas.

SAN FERNANDO (Cádiz)

Se ha constituido en esta un grupo denominado Acción Anárquica, el cual entra a formar parte de la F. A. I. con el ánimo de luchar intensamente hasta la implantación del Comunismo Libertario. Desea relacionarse con el Comité Regional de Andalucía.

SAN ADRIAN DE BESOS

En este pueblo han quedado constituidas las Juventudes Libertarias con el propósito firme de propagar los sublimes ideales anarquistas. Esta nueva juventud manda un fraternal saludo a todos los presos y perseguidos del mundo entero.

El Secretariado